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Además, vamos a poner en marcha el primer Plan de divul-
gación de los parques naturales de la Comunitat Valenciana, 
que contará con varias líneas de trabajo . Por ejemplo, nove-
dades: desarrollaremos una campaña para dar a conocer 
curiosidades y detalles desconocidos de nuestros parques 
naturales que forman parte de su historia natural y humana, 
porque les aseguro que hay mucho por descubrir en nues-
tros parques naturales; porque, además, aunque a algu-
nos no les guste, nuestro medio natural y el ser humano han 
evolucionado juntos y no pueden entenderse por separado .

También vamos a poner en marcha un programa con nuevas 
señalizaciones, señalética, que permitan al visitante conocer 
toda la riqueza de nuestros parques salvaguardando, como 
usted bien ha puesto de manifiesto, todo el patrimonio natu-
ral y ecológico de los mismos .

Y vamos a crear nuevos itinerarios, allí donde se pueda, que 
permitan acceder a zonas de los parques que hasta ahora no 
se visitaban, respetando, evidentemente, la conservación de 
la biodiversidad y la protección del entorno .

Señorías, vamos a actuar siempre desde la racionalidad, el 
sentido común y la sostenibilidad. Y con esos mismos princi-
pios, actividades, ya lo dije en el debate de líneas generales, 
actividades como el senderismo o prácticas deportivas rela-
cionadas con la naturaleza, encontrarán su espacio y podrán 
llevarse a cabo en nuestros parques y en nuestros montes . 
(Aplaudiments) Va a volver a la práctica del deporte a nues-
tra montaña. Se acabó, como dije, el tiempo de prohibir por 
prohibir .

Y, por otra parte, también son una prioridad nuestros centros 
de interpretación, que en los últimos años muchos de ellos 
se han abandonado directamente . Vamos a llevar a cabo un 
programa de recuperación y modernización para que puedan 
volver a ser el corazón educativo de nuestros parques.

Señorías, las mejores herramientas para proteger nues-
tro medio son la educación y la concienciación, especial-
mente de los más jóvenes . Por eso queremos que nuestros 
parques naturales sean aulas abiertas en plena naturaleza 
donde enseñar y aprender el valor de cuidar nuestro medio 
ambiente . Como siempre digo, lo que no se conoce no se 
valora . Y por eso queremos que nuestros parques naturales 
se conozcan y se disfruten, insisto, sobre todo por los más 
jóvenes . (Aplaudiments)

Además, pondremos en valor los oficios tradicionales en 
torno a los parques y apostaremos por la marca «parc natu-
ral», que, por cierto, instauró el Partido Popular en ante-
riores legislaturas . También apostaremos por el turismo de 
naturaleza, siempre desde el equilibrio y el sentido común.

Señorías, atrás debe quedar el sectarismo ideológico que nos 
ha dejado consecuencias desastrosas, como cuatro senten-
cias tumbando el port del Turia, como un club de la Albufera 
olvidado durante ocho años o como el proyecto ecologista, 
ecologista entiéndame, estrella del Botànic que acabó por la 
muerte, como usted bien ha recordado, de diez burros por 
enfermedad y desnutrición .

Por eso, como ya he manifestado en más de una ocasión, 
frente al ecologismo de salón, vamos a pasar al ambien-
talismo de la razón, señorías . (Aplaudiments) Y con ese 

propósito vamos a naturalizar la Comunitat Valenciana, 
para que valencianos, alicantinos y castellonenses se sien-
tan parte de la riqueza natural que tiene su tierra, que es sin 
duda la mejor forma de creer y cuidar nuestro medio .

Muchísimas gracias . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, honorable consellera .

Passem, a continuació, la pregunta número 76, formu-
lada pel diputat Juan Bordera Romá, del Grup Parlamentari 
Compromís, a la consellera de Medi Ambient, Aigua, 
Infraestructures i Territori, sobre les mesures per a impedir 
un increment de la salinitat a l’Albufera .

Té vosté la paraula . Quan vosté vullga .

El senyor Bordera Romá:

Consellera Pradas, en el último intercambio que tuvimos 
puso especial énfasis en que su gobierno se iba a preocu-
par mucho por la Albufera . Desde entonces han pasado 
muchas cosas y ninguna buena . Déjeme que, antes de reali-
zarle la pregunta, le felicite por los recientes nombramientos 
de un negacionista de Vox en el Ayuntamiento de Valencia 
para cuidar de todos los parques, y no estamos hablando de 
un negacionista cualquiera, estamos hablando de Badenas, 
una persona que se ha hecho conocida por pasearse con 
un martillo hidráulico a ver si demolía algún carril bici. 
(Aplaudiments)

Por otro lado, le tengo que felicitar también por el responsa-
ble directo de la Devesa Albufera, Gosálbez, el que se puso 
a grabar un sospechoso video que en ese momento comen-
zaba en la Albufera y, bueno, es ahora el responsable de 
cuidar la Albufera, es decir, estaba agravando el comienzo de 
un incendio en vez de tratar de apagarlo, el gobierno de los 
mejores, sin duda . (Aplaudiments)

Por cierto, van nueve incendios en sus maravillosos cien días 
de gobierno . Vaya por delante de que me alegro de que hayan 
detenido ya un sospechoso . Esperemos que los incendios se 
acaben . Especulemos que así será .

También tendría que decirle que mientras otros humeda-
les están agonizando, el santuario natural que sobrevive a 
la crisis climática mejor que ningún otro es la Albufera, tras 
la degradación en los años setenta por la presión urbanís-
tica. El parque natural ahora mismo está mucho mejor que 
cuando ustedes gobernaban y su reto ahora mismo es evitar 
la salinización .

Entonces, bueno, la pregunta que planteé para hacerle hoy 
iba concretamente sobre qué medidas estaba pensando 
tomar para la protección de la Albufera respecto al aumento 
de desalinización, que es el gran riesgo que tiene. Pero 
si le pregunto por la Albufera, también estoy obligado a 
preguntarle por el puerto, esa campaña mediática que 
están haciendo desde la derecha, si con la campaña que 
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está haciendo su gobierno negacionista del cambio climá-
tico respecto a la ampliación del puerto, está de acuerdo con 
González Pons, que alertaba de los impactos en las playas, o 
está de acuerdo con el sector de pelotazo urbanístico, que 
creo que es lo mayoritario .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Gracias, señor Bordera .

Tiene la palabra la consellera de Medio Ambiente, Agua, 
Infraestructuras y Territorio para responder a la pregunta 
formulada .

Cuando usted quiera .

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, 
Infraestructures i Territori:

Moltes gràcies .

En primer lloc, vull agrair enormement a la Guàrdia 
Civil haver detés al presumpte piròman de l’Albufera . 
(Aplaudiments) Crec que en açò hem d’estar tots d’acord i no 
fer demagògia en este tema, perquè és un tema sincerament 
preocupant .

Senyor president .

Senyores i senyors diputats .

Senyor Bordera, m’alegre que haja acabat el seu viatge per 
l’Antàrtida perquè ha tornat a la Comunitat Valenciana, 
benvingut, benvingut . I dit lo qual, també li agraïsc que porte 
l’Albufera al debat parlamentari . Li ho agraïsc enormement .

Mire, vosté, com és un moment de món, sabrà que l’Albufera 
de València, com ocorre en altres llacunes costaneres, origi-
nalment era salobre i va ser justetament l’activitat humana, 
molt vinculada en l’Albufera, en aportacions de cabals d’aigua 
dolça, fonamentalment per al reg d’arrossars, la que va anar 
transformant esta joia de la naturalesa que tenim . De fet, l’Al-
bufera existix com a tal, com la coneixem hui, gràcies al cultiu 
de l’arròs. Per tant, els primers beneficiaris del manteniment 
de l’aigua dolça són els agricultors, que entenem que la seua 
activitat depén justament de les bones condicions mediam-
bientals del llac i s’encarreguen, com vosté sap, de regular els 
cabals d’aigua que es reben . És un clar exemple de la bona 
convivència entre protecció mediambiental i activitat econò-
mica que nosaltres defensem també per al port de València, 
senyoria, també . (Aplaudiments)

Hui, este matí mateixa ho he dit, he defés que el port de 
València pot continuar ampliant-se, pot continuar desenrot-
llant la seua activitat de forma mediambiental, com ho ha fet 
hasta ara . Ja sé que vostés sempre diuen que som mosatros 
els negacionistes, vostés sí que són els negacionistes d’eixe 
equilibri entre protecció mediambiental i activitat econò-
mica i social . (Aplaudiments) Els únics negacionistes en la 

Comunitat Valenciana són vostés, i aixina tenim els nostres 
parcs naturals .

Mire, jo m’alegre que es preocupe per la salinitat de l’Albu-
fera i que sume en definitiva la nostra manera de pensar, 
perquè la protecció del medi natural siga compatible amb 
l’activitat econòmica sostenible.

I quant a la salinitat de la llacuna, que compta amb rela-
tiva estabilitat, com vosté sap, el nostre treball serà gestio-
nar, juntament amb la resta d’implicats, confederació hidro-
gràfica, ajuntaments, científics, agents socials, econòmics i 
conservacionistes, perquè jo parle amb tots, no soc sectària .

El manteniment, parlarem del manteniment dels nivells d’ai-
gua del llac que compatibilitzen els usos agrícoles i tradicio-
nals en cuidar del medi natural .

Moltíssimes gràcies. (Aplaudiments)

Bé, i continuem...

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, honorable consellera .

Senyor Bordera, quan vullga .

El senyor Bordera Romá:

«El estudio ambiental para regenerar las playas del sur de 
Valencia afirma que la ampliación del puerto supone una 
clara amenaza para la Albufera» . Si quiere hablar con todos, 
estaría bien que hablara con la ciencia, con los científicos 
también . (Aplaudiments)

Aclarar que yo no he ido a la Antártida, que se ve que es 
usted muy buena con las metáforas, ya nos iremos cono-
ciendo, yo también soy bueno. La Antártida ha perdido una 
superficie del tamaño de Egipto este año; para los que no 
sepan, igual son dos Españas, dos veces el tamaño de España 
es el hielo que se ha perdido en la Antártida. ¿Sabe lo que 
acaba de salir, digamos, en el último informe científico, así, 
que ha hecho mucho ruido? Solamente con el deshielo de la 
Antártida occidental son cinco metros de subida del nivel del 
mar . ¿Qué cree que le va a pasar al arroz y a la Albufera con 
cinco metros de subida del nivel del mar? (Aplaudiments)

Y, como no me queda mucho tiempo, hay una cosa que sí 
que me gustaría desmontar . ¿Saben por qué están sacando 
el tema del puerto de Barcelona con una campaña, además, 
muy bien coordinada y engrasada con los medios? Porque 
el supuesto catalanismo les sirve como espantapájaros para 
distraer; lo sacuden con fuerza para esconder que, en el 
fondo, están regalando la Albufera, las playas y la salud de los 
valencianos y valencianas a una empresa con sede en Suiza, 
para que se forren cuatro gatos y, encima, se pague con una 
buena parte del dinero público . (Aplaudiments)

Hablan mucho de la declaración de impacto ambiental de 
2007; desde 2007 algo ha llovido, literal y metafóricamente 
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hablando. ¿Sabe qué especificaba esa declaración de impacto 
ambiental? Que la regeneración de las playas la tenía que 
promover y sufragar la autoridad portuaria . (Inoïble per raons 
tècniques) … eslogan del PP podría ser: unos destrozan, todos 
pagamos y beneficios para cuatro amiguitos. (Aplaudiments)

Y me preocupa… y me preocupa sinceramente su gestión y 
me preocupa a usted, porque la van a hacer a usted respon-
sable del «puertazo», de defender el «puertazo», es decir, 
un pelotazo para cuatro amiguitos, mientras hunden a la 
Albufera para siempre .

MSC, la empresa, presionaba antes de la pandemia y de 
la guerra para acelerar una ampliación que no es defendi-
ble desde ningún punto de vista. El tráfico de contenedo-
res lleva cayendo desde la pandemia un 10 % en los dos últi-
mos años, pero eso no lo dicen . Lo que en el fondo esconde 
el puerto es ampliar también carreteras y 450 hectáreas 
de suelo adicional para descarbonizar, a través de muchos 
camiones, y eso tampoco lo dicen . En el fondo, lo que están 
planteando con la ampliación del puerto y distrayéndonos 
con el fantasma de los catalanistas es convertir a nuestra 
tierra en el trastero de contenedores de Madrid, con dinero 
público . (Aplaudiments)

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias, señor Bordera .

Honorable señora consellera, cuando usted quiera .

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, 
Infraestructures i Territori:

Senyor Bordera, retire el que he dit abans. Vosté no ha tornat 
encara de l’Antàrtida. I dona-li que a l’Antàrtida..., cap amunt 
i cap avall . Jo pensava que venien ací a debatre sobre l’Albu-
fera i menys l’Albufera i la salinitat (veus) . . . No, no, no, no; no 
n’han parlat res, perquè és el que els importa a vostés l’Albu-
fera, absolutament res . (Aplaudiments i veus) Huit anys sense 
aprovar el pla d’ús i gestió.

És més, vaig a recordar-li la política sobre l’Albufera d’es-
tos últims huit anys. Van vostés elaborar un esborrany de 
PORN, un esborrany amb moltes intencions polítiques, però 
de protecció de l’Albufera poquet, senyor Bordera . I ja saben 
el que passa quan s’aproven normes mediambientals, supo-
sadament mediambientals, basades en prohibir per prohi-
bir i no en protegir amb sentit comú, que els tribunals les 
tomben. Quatre sentències del Tribunal Superior de Justícia 
de la Comunitat Valenciana tombant el PORN del Túria . 
(Aplaudiments) Eixa és la seua política.

I en huit anys no han sigut capaços d’aprovar, com deia, el nou 
PROUG de l’Albufera . Mire, jo mateixa el vaig deixar iniciat, 
com a directora general, en 2015 . Tenien vostés un esborrany 
publicat i que comptava amb un alt consens. Què han fet? 
Absolutament res en huit anys . (Aplaudiments)

Per no parlar-los de l’anunci que van fer vostés, açò de 
bombo i platerets, de 600 milions d’euros, 600 milions 

d’euros per a l’Albufera, que va quedar en 6 milions pressu-
postats, l’1 %, senyor Bordera. Així és que una miqueta de 
per favor quan parlen de l’Albufera i venen ací a defensar-la, 
que vostés han fet el que han fet, o siga, res .

I jo em pregunte, quan tot això passava, els sis-cents milions 
que es quedaven en sis, que no hi havia PROUG, que el PORN 
per ahí anava, però que, realment, no tenia una normativa 
mediambiental, la necessària per a l’Albufera, vostés què 
feien, senyories de Compromís, en aquells dies? Ja li ho dic 
jo, aplaudir-los a Puig i a Sánchez, com sempre, tancant l’ore-
lla a les necessitats de la nostra terra . Això és el que feien . 
Perquè, senyor Bordera, que li quede molt clar, nosaltres sí 
que reclamarem i sí que defensarem l’Albufera, com ho hem 
fet sempre, i ho farem des de, evidentment, la sostenibilitat, 
el equilibri mediambiental i sempre defensarem, per supo-
sat, el desenvolupament econòmic i social compatible amb la 
defensa, amb la protecció de la nostra joia natural .

I per això, hui, alt i clar, torne a dir «sí» a l’ampliació del port . 
I, des d’ací, reclamem al Govern d’Espanya que aprove eixa 
autorització quan abans, perquè estem perdent oportuni-
tats i competitivitat en esta terra. I el port de València pot 
ampliar-se, perfectament, de forma sostenible . Això sí, tenim 
a negacionistes pactant en el Govern d’Espanya i, per tant, jo 
crec que difícilment avançarem. Però ací...

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Finalice, consellera .

La senyora consellera de Medi Ambient, Aigua, 
Infraestructures i Territori:

...està el Partit Popular per a defensar esta gran infraestruc-
tura clau per a la Comunitat Valenciana . (Aplaudiments)

No volien parlar del port, doncs, parlem del port, clar que sí .

Gràcies .

El senyor vicepresident primer de Les Corts Valencianes:

Pasamos a la pregunta número 81, última de la sesión, 
formulada por el diputado Javier Gutiérrez, del Grupo 
Parlamentario Popular, a la consellera de Innovación, 
Industria, Comercio y Turismo, sobre las medidas de apoyo 
al sector aeroespacial . Les recuerdo que luego hay dos 
interpelaciones .

Cuando usted quiera .

El senyor Gutiérrez Martín:

Muchas gracias, señor presidente .

Honorables conselleres .


